

## Motion: Aufhebung der Nachtabschaltung des Lichtes in Murten

---

### 1. Ausgangslage:

Von August 2009 – August 2010 fand in Bezug auf die Nachtabschaltung des Lichtes in Murten ein Pilotprojekt im Merlachfeld statt. Dieses wurde evaluiert und rund 63% der Bewohner des Merlachfeldes stimmten der Abschaltung zu, jedoch mit den Vorbehalten, dass das Licht bereits um fünf Uhr morgens wieder angestellt werden soll, es an Wochenenden jeweils Ausnahmen geben soll und das Licht doch gedimmt, statt ganz ausgeschaltet werden soll. Diese Wünsche wurden nur sehr bedingt umgesetzt und die Ausweitung des Pilotprojektes auf das gesamte Gemeindegebiet von Murten wurde dem Generalrat in der Oktobersitzung 2012 unterbereitet, inklusive dem dazugehörenden Kreditbegehren in der Höhe von 110 000 Franken. Der Rat hat das damals mit einer knappen Mehrheit gutgeheissen.

In der Zwischenzeit konnte die Bevölkerung während 3 Jahren Erfahrung sammeln. Ein beträchtlicher Teil der Bevölkerung hat nach wie vor Mühe mit dieser Aktion. Gerade jugendliche Personen, die nach dem Ausgang den Heimweg antreten sowie Personen, die in der Nacht arbeiten müssen, beklagen sich nach wie vor über die totale Nachtabschaltung des Lichtes.

An der Generalratssitzung vom 24. Februar 16 hat der Generalrat einem weiteren Kreditbegehren zur Beschaffung von LED-Lampen zugestimmt. Die FDP-Fraktion reichte dazu eine Interpellation ein, dass der Gemeinderat bei dieser Gelegenheit die LED-Lampen auch gleich mit Bewegungsmelder und Dimm-Funktion ausstatten oder die Strassenbeleuchtung mit einer intelligenten Steuerung ausrüsten soll, damit mit diesen Technologien künftig eine bedarfsspezifische Beleuchtung sichergestellt und auf die gänzliche Nachtabschaltung verzichtet werden könnte. Der Gemeinderat beantwortete diese Eingabe sofort und machte klar, dass dies nicht vorgesehen sei und eine solche Aufrüstung Mehrkosten von ungefähr CHF 150'000.- verursachen würde.

Einige der neuen Ortsteile von Murten verfügen bereits heute über diese intelligenten Beleuchtungssysteme und machen damit wie viele anderen Gemeinden in der Schweiz auch, sehr positive Erfahrungen damit.

### 2. Antrag:

Um allen Bürgerinnen und Bürgern von Murten ein gleichwertiges Angebot an nächtlicher Beleuchtung zu gewähren und der grossen Unzufriedenheit in der Bevölkerung entgegenzuwirken, bitten wir den Gemeinderat, folgende Massnahmen durchzuführen:

- a. Raschmöglicherster Verzicht auf die Nachtabschaltung des Lichtes auf dem gesamten Gemeindegebiet von Murten, spätestens per 31.12.2016
- b. Ausarbeitung von 2 Varianten zuhanden des Generalrates, wobei mit Variante 1 die Dimm-Funktion sichergestellt werden soll und mit Variante 2 zusätzlich Bewegungsmelder eingesetzt werden. Für beide Varianten prüft der Gemeinderat sowohl die technische Umsetzung als auch deren finanziellen Auswirkungen inkl. der Aufbereitung eines allfälligen Nachtragskredites zuhanden des Generalrates.

Die Fraktionen der FDP und ....